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Obra del 3er Maratón beneficia 
a miles de personas que transi-
tan de poniente a oriente

STAFF | EL AHUIZOTE

Con la terminación del recarpeteo 
de la avenida Francisco Zarco, el 

3er Maratón de Obras Saltillo Nos Une 
avanza conforme a lo planeado, informó 
el alcalde José María Fraustro Siller.
Chema Fraustro señaló que gracias al 
apoyo del gobernador Manolo Jiménez 
Salinas, en la capital de Coahuila se de-

Concluimos ya el 
recarpeteo en Zarco: 
Alcalde

sarrollan obras para tener una mejor in-
fraestructura y elevar la calidad de vida 
de la población.
“Concluimos el recarpeteo de la ave-
nida Francisco Zarco y de inmediato 
iniciamos el mismo trabajo en Otilio 
González, para renovar por completo 
este par vial al oriente de Saltillo”, in-
formó el Alcalde. 
Agregó que con el recarpeteo de estas 
dos avenidas se beneficiará de manera 
directa e indirecta a miles de personas 
que a diario las utilizan para llegar a sus 
actividades cotidianas. 
Fraustro Siller recordó que en compa-
ñía del gobernador Manolo Jiménez 
Salinas hace unas semanas se puso en 
marcha esta obra en Zarco.
La Dirección de Infraestructura y 

Obra Pública detalló que la rehabi-
litación de Francisco Zarco va desde 
Abasolo hasta el periférico Luis Eche-
verría Álvarez, tramo que comprende 
1.7 kilómetros lineales. 
La dependencia municipal informó que 
el proceso de recarpeteo ya concluyó 
y sólo restan los detalles finales con el 
delineado de carriles, así como demás 
señalamientos viales horizontales.   
También se dio a conocer que continua-
rán más proyectos para recarpetear im-
portantes bulevares en Saltillo como el 
Hidalgo, en el fraccionamiento del mis-
mo nombre; el Solidaridad, en el frac-
cionamiento Zaragoza; el Jesús Valdés 
Sánchez, el Eulalio Gutiérrez, así como 
la ya mencionada avenida Otilio Gonzá-
lez, por citar algunos ejemplos.
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En la Región Carbonífera el Partido 
Revolucionario Institucional, 

de la mano de sus aliados, recuperó la 
fuerza electoral perdida, con importan-
tes triunfos en las urnas con Óscar Ríos 
en San Juan de Sabinas, Liliana 
Quiñones en Juárez, Laura Jimé-
nez “Gachupina” en Múzquiz, y en 
Progreso, con “Liquin” Quintanilla. 
A excepción de Sabinas, donde la victo-
ria fue del Partido Verde Ecologista 
y su candidato “Chano” Díaz.
Laura Jiménez, en Múzquiz le ases-
tó un duro golpe a Morena y su actual 
alcaldesa Tania Flores, consolidando 

su triunfo con la histórica cifra de 21 mil 
votos, que se traducen prácticamente en 
un 2 a 1. Además de la mesura que ca-
lifica a Laura Jiménez, abonaron a su 
victoria su perfil ciudadano, su sentido 
técnico y la gran fortaleza electoral que la 
acompañaba desde antes de que iniciara 
el proceso electoral. 
La derrota de la alcaldesa morenista es-
taba más que anunciada e impulsada por 
una muy mala administración que arras-
tra diferentes delitos y escándalos. Ta-
nia Flores Guerra, es reconocida por 
abusar de su poder, utilizando la fuerza 
pública para intimidar a quienes se han 
manifestado en contra de sus constantes 
abusos desde el gobierno, enfrentarse con 
los integrantes de su propio partido e in-

tentar generar un conflicto con las autori-
dades del Gobierno del Estado. 
Uno de los señalamientos más impor-
tantes, es la denuncia que hizo Mónica 
Escalera, ex secretaria del Ayun-
tamiento, de la alcaldesa, del alcalde 
electo de Piedras Negras Jacobo Rodrí-
guez y su hermano por desviar recursos 
públicos, a través de la empresa “Aikin“, 
que le factura obras que no se han 
realizado y/o con sobrecostos a la 
administración municipal, como la am-
pliación de la red de agua en la calle Ma-
riano López Mercado, que tuvo un costo 
de 3 millones de pesos, y una cancha 
de futbol de pasto sintético ubicada en 
la calle Niños Héroes y Zaragoza, por 5 
millones 426 mil pesos.

¿Por qué 
ganaron 
los nuevos 
alcaldes?

REGIÓN CARBONÍFERA
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Otras obras señaladas por la ex funciona-
ria municipal son la construcción del Par-
que la Alberquita, por 5 millones 452 
mil pesos, donde la empresa “Aikin” no 
hizo nada, pero sí cobró el total de su cos-
to; y la construcción de red de agua po-
table en la calle Adolfo De Romo con co-
nexión a la calle 5 de Mayo, en donde se 
desviaron 3 millones 800 mil pesos.
Otro de los señalamientos hechos a la al-
caldesa, es el pago de 3 millones 800 
mil pesos a empresa a Servicios y Mi-
nerales Guel, constituida el 14 de sep-
tiembre de 2021 y vinculada a su herma-
no Tony Flores, por una obra realizada 
y que un peritaje indicó que los trabajos 
costaron menos de 800 mil pesos. 
Además, la misma empresa ha recibido 
adjudicaciones directas por arren-
damientos de camionetas habilitadas 
como patrullas municipales y para obras 
de rehabilitación de calles. 
Los funcionarios municipales Víctor 
Manuel Hernández Obregón ex tesorero 
municipal y actual secretario del Ayunta-
miento de Múzquiz; y el director de Aguas 
y Saneamiento, Fernando Pálalo Alfaro, 
enfrentan cargos por el delito de ejercicio 
abusivo de funciones en la modalidad de 
adquisiciones, arrendamientos y enaje-
nación o colocaciones de fondos, realiza-
das ilegalmente, en agravio del servicio 
público con recursos del municipio de 
Múzquiz; y se derivan de las denuncias 
presentadas contra la administración de  
la alcaldesa Tania Flores.
En Progreso, el municipio más priista 
de México, el 80% de los electores vo-
taron para que el joven candidato de la 
Alianza Ciudadana por la Seguri-
dad, Federico Quintanilla “Liquin”, 
gobierne y siga los pasos de su padre, el 
actual alcalde, Lico Quintanilla, res-
ponsable del aplastante triunfo electoral. 
El gran reto de “Liquin”, en caso de que 
pretenda seguir cultivando su carrera po-
lítica, será intentar emular la sencillez y 
la humildad que caracterizan a su padre, 
además del gran reto de  mantenerse al 
nivel de los militantes y ejercer con res-
ponsabilidad la confianza que en esta 
ocasión decidió entregarle la población, 
como moneda de cambio en agradeci-
miento a la extraordinaria administra-
ción de Lico Quintanilla. 
En Juárez, el actual alcalde de extrac-
ción panista Juan Carlos Calderón, a 

pesar de no tener una mala administra-
ción perdió la reelección, en parte por la 
inercia del PAN a nivel estatal, alejarse 
de los liderazgos locales, y por negarse 
desde hace tiempo a atender y recibir 
a los ciudadanos en la Presidencia Mu-
nicipal.  Por su parte la priista Liliana 
Quiñones, logró un impecable trabajo 
coordinado entre todos los actores polí-
ticos del municipio, por lo que connota-
dos priístas coincidieron en la viabilidad 
del proyecto representado por Liliana, 
demostrando que el triunfo se logra y se 
demuestra cuando se trabaja sin rega-
teos, y sin egoísmo.
El alcalde de San Juan de Sabinas, el 
morenista Mario López, buscaba la re-
elección, aún y cuando ha sido objeto de 
diversas manifestaciones ciudadanas que 
exigen desde hace más de un año su des-
titución, por los innumerables abusos de 
autoridad que ha cometido y el abandono 
total de sus funciones como presidente 
municipal. Ha sido en diversas ocasiones 
protagonista de notas nacionales por su 
excéntrico y desmedido comportamiento,  
como viajar en completo estado de ebrie-
dad, sentado sobre el cofre de su vehículo, 
lanzar dinero en eventos, ridiculizar pú-
blicamente, sufrir de alcoholismo y otros 
escándalos no menos denigrantes.
“Mayito”, perdió la elección ante Oscar 
Ríos, ex alcalde que dio muy buenos re-
sultados en la época de Humberto Morei-
ra, y un hombre reconocido por su trabajo 
y por su gran trayectoria política. El hoy 
alcalde electo, cimentó su candidatura en 
la unidad de todos los grupos políticos del 
Revolucionario Institucional, además de 
darles presencia, voz y espacio. 
En el caso de este municipio abonó en 
parte importante a la derrota de Morena, 
la estrategia diseñada y ejecutada desde lo 
más alto de la esfera política, que incluía 
la candidatura en solitario del doctor Je-
sús “Bebo” Z Cruz, hijo de un importan-
te priísta de la región, el Doctor Z Cruz, 
que le  restó considerablemente votos al 
que se pensaba era el candidato más fuer-
te y consolidado al interior de Morena. 
En Sabinas, la diputada local Zulmma 
Guerero construyó una alianza de facto 
con el Revolucionario Institucional 
desde la elección local de 2021, en la que 
demostró su capacidad de operación po-
lítica y músculo electoral a través de una 
red de estructuras alternas que fortalecie-

ron el proyecto y triunfo de la alcaldesa 
Diana Haro, por lo que su nominación 
como candidata en el pasado proceso 
electoral se dio sin ningún inconveniente. 
Desde un inicio quedó claro que la carre-
ra electoral por encabezar la Presidencia 
Municipal de Sabinas, estaba entre Zul-
mma y “Chano” Díaz, el ex morenista 
que migró al Partido Verde. El resultado 
de la elección fue completamente cerra-
do, 12,336 votos de la coalición, 36.91 
% de la votación total, contra 12 440 del 
PVEM, que representan el 37.22 % de 
la votación total.
Aunque el priismo cuplió con su cuota 
asignada en la candidatura de la alianza, 
fue evidente la falta de una mejor ope-
ración electoral y  fortalecimiento de la 
estructura territorial, generada por la 
innecesaria presencia de su esposo, el ex 
alcalde Lenin Flores, que no goza de 
buena aceptación en su municipio, y que 
terminó entorpeciendo la forma y el fon-
do de la estrategia electoral, al asegurar 
que después del triunfo, su esposa, nada 
tendría que ver con los liderazgos políti-
cos locales, particularmente los del Re-
volucionario Institucional. Mientras 
que el partido UDC que signó la candi-
datura no cumplió ni con el mínimo de 
votos asignados. 
El alcalde electo, José Feliciano ‘Cha-
no’ Díaz Iribarren, empresario con 
arraigo en Sabinas y en la región, con-
taba con una gran relación y cercanía 
con los cuadros políticos priístas, ya que 
algunos mantiene una relación familiar 
y con otros de negocios, además de una 
cercana relación con medios de comuni-
cación de la región, activos que le valie-
ron además de una marcada empatía y 
cercanía con los habitantes del munici-
pio. 
El desarrollo y resultados del proceso 
electoral en la región carbonífera ejempli-
fica la importancia de la trascendencia de 
los actores políticos y del voto estratégico, 
pero también la influencia desmedida de 
la negativa mezcla de intereses, eventos o 
personas que pueden cambiar drástica-
mente las tendencias previstas; la posibi-
lidad de éxito o fracaso; y la volatilidad de 
la estrategia cuando fracasa la coordina-
ción o su fortalecimiento y posterior éxi-
to, cuando el trabajo coordinado está por 
encima de cualquier indicio que vaticine 
una posibilidad de fracaso. 
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GOBERNADORES
Convocados por la SEDENA a peti-
ción del Gobernador Manolo Ji-
ménez Salinas, llegaron a Saltillo 
los mandatarios estatales de Nuevo 
León, Tamaulipas y Durango, 
para encausar temas en común en ma-
teria de seguridad. Coahuila es un es-
tado que se ha mantenido blindado, un 
estado de paz y tranquilidad, así que, 
si todo marcha por buen puerto, los 
coahuilenses seguiremos disfrutando 
de los beneficios de caminar como si 
nada por las calles. Manolo Jiménez 
le sabe al tema de seguridad, fue quien 
coloco a Saltillo como la mejor capital 
para vivir en su momento, fue innova-
dor al crear la Comisaría de Segu-
ridad y Protección Ciudadana de 
la capital, enrolar a la ciudadanía a 

través de los denominados grupos ciu-
dadanos de WhatsApp.
COORDINACIÓN
El Modelo Coahuila ha dado resul-
tados. Y si bien cada entidad federativa 
tiene sus propios problemas, lo cierto 
es que, de cumplirse la coordinación 
entre todos los gobiernos antes men-
cionados, los frutos se verán refleja-
dos. De reconocer el trabajo de la Poli-
cía Estatal en los límites con Nuevo 
León repeliendo ataques a través de 
los últimos años, pero cómo es posi-
ble que esos grupos transiten como si 
nada en ciertos estados. A resaltar que 
Coahuila sigue firme en mantener la 
seguridad como eje prioritario… en el 
estado las diferentes fuerzas de segu-
ridad han demostrado que trabajan de 
la mano por un mismo objetivo, que es 
la seguridad de la población.

NIÑEZ
Sin duda la niñez es otro de los ejes del 
gobierno de Manolo Jiménez. Días 
atrás tanto el mandatario estatal como 
su esposa, la Sra. Paola Rodríguez, 
llevaron alegría a niñas y niños con el 
programa Inspira ye lleva al Cine. Si 
dieron el tiempo también de disfrutar 
una función en familia… Por cierto, la 

Sra. Paola Rodríguez, se mostró 
muy contenta por la firma del convenio 
“Enseña con México”, el cual llevaban 
planeado y que tiene como objetivo 
llevar la enseñanza de la cobertura del 
programa de inglés en seis municipios 
donde no existía. 

AGUA
El paso de la tormenta “Alberto” y las 
nuevas precipitaciones pluviales vinie-
ron a ayudar a parte de ciertas regiones 
de Coahuila. La presa “Palo Blan-
co” se llenó, los mantos acuáticos se 
reabastecieron y tanto los cañones de 
Arteaga como territorio con matorra-
les pudieron resistir a la sequía. Los 
gobiernos municipales deben hacer 
planes estratégicos para un mejor con-
sumo del agua, evitando el desperdicio 
e innovando nuevas estrategias.

El Monstruo del Pantano 
que por donde quiera se le ve 
anduvo en el evento de segu-
ridad de los gobernadores, y 
señala que muy pronto se van 
anunciar los acuerdos más 
trascendentales de la reunión.
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A menudo en pláticas con amigas y 
amigos de diferentes gremios sobre-

sale el tema de quiero ir a la playa, o me 
gustaría viajar a los Estados Unidos, así 
como porque no conocer Europa.
Conocer el mundo no está mal. Es algo 
que le deseo a todos. Pero queremos co-
nocer otras latitudes cuando no le hemos 
dado el valor merecido a lo que tenemos 
en nuestras entidades federativos.
Empezamos hablando de Coahuila. 
Tierra bella en la que nací en la región 

centro, tierra de una gran región sureste 
llena de universidades, así como algunas 
regiones que ya destacan a nivel nacional 
en creación de empleo.
La región surestes – Arteaga, Saltillo y 
Ramos Arizpe- caracterizado por un ex-
celente clima boscoso, lleno de cañones 
repletos de bosque. Lleno de Pueblos 
Mágicos como Cuatrociénagas de Ca-
rranza, Ar teaga, Viesca, Guerrero ,   Múz-
quiz, Parras de la Fuente y Candela.
Cerca de ellos municipios que cuentan 
con la infraestructura hotelera y gastro-
nómica. Municipios con auge industrial 

en el sector manufacturero, pero con ac-
ceso rápido a estas bellezas de la naturale-
za. Todos ellos con una gran historia. Des-
de los grandes viñedos, nuestros desierto 
hermoso y estudiado por la propia NASA, 
hasta nuestros ríos de agua salada.
En la entidad existen grandes lugares de 
recreación. Algunos de fácil acceso y otros 
de larga distancia, pero que valen la pena. 
Debemos crear un turismo interno, un 
turismo que deje derrama económica y 
que ayuda a que los pequeños munici-
pios y ejidos no se vayan despoblando.
Debemos seguir creando infraestructu-
ra, y debemos seguir manteniendo la paz 
y tranquilidad de la que goza Coahuila, 
que hoy en día pocos estados de la repú-
blica mexicana pueden presumir tener.
Generemos turismo dentro de Coahuila, 
conozcamos nuestro estado y después 
nos comemos al mundo.

EL REMATE
Como en cada espacio, va-
yamos a los datos. De acuer-
do con cifras del Consejo 
Mundial de Viajes y Turis-
mo (WTTC por sus siglas en 
inglés), se proyecta que para 
2034 el turismo alcance a 
representar el 16% de la pro-
ducción mexicana.
Estos niveles representarán 
345,000 millones de dólares 
y generarían poco más de 
nueve millones de empleos.
Otros datos. El comercio elec-
trónico continúa con su racha 
creciente y sigue ganando te-
rreno como parte del comer-
cio total en los países.
En México, la penetración de 
las ventas por internet en el 
comercio electrónico mino-
rista de México es de 13.2%, 
de acuerdo con un análisis de 
la empresa de comercio elec-
trónico Blacksip a partir de 
cifras de Insider Intelligence.
Estos niveles colocaron a 
México en la posición 7 en el 
mundo entre los países don-
de el e-commerce tiene ma-
yor penetración.

Rompecabezas

El valor lo damos nosotros

JESÚS ALVARADO | Economía  
    @chugasmva
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Junto a la presidenta honora-
ria de Inspira Coahuila, Paola 
Rodríguez, el Gobernador del 
Estado pone en marcha el pro-
grama de preparatoria abierta 
para mujeres

STAFF | EL AHUIZOTE

En la ceremonia de arranque del pro-
grama de Preparatoria Abierta “Mu-

jeres Echadas Pa´Delante”, en donde 
estuvo acompañado por su esposa Paola 
Rodríguez López, presidenta honoraria de 
la Oficina Inspira, el gobernador Manolo 
Jiménez Salinas reiteró su compromiso y 
el de todo su equipo de trabajo con las mu-
jeres, ya que, para su administración, su 
desarrollo es fundamental.
“Junto con mi esposa Paola Rodríguez 
López, el alcalde de Saltillo Chema Fraus-
tro y más de 500 mujeres, dimos arran-
que al curso de inducción del programa 
de prepa abierta que forma parte del gran 
proyecto “Mujeres Echadas Pa’Delante”, 
con el que miles de mujeres coahuilenses 
podrán estudiar gratuitamente la prepara-
toria. Estamos trabajando por un Coahuila 
con más mujeres empoderadas y realiza-
das, porque ustedes son el pilar de nuestra 
sociedad. ¡Cuentan conmigo, aquí está el 
Gobernador de las mujeres para apoyarlas 
siempre!”, destacó el gobernador.
En este ciclo del programa de Preparato-
ria Abierta “Mujeres Echadas Pa´Delan-
te”, más de 850 mujeres de Saltillo cur-
sarán su educación media superior en un 
periodo de 10 meses. Este programa se 
estará replicando en todas las regiones 
del estado. Manolo Jiménez anunció que 

se tendrán becas para quienes decidan 
continuar sus estudios profesionales. 
“La fortaleza de Coahuila radica en 
nuestra gente, y si tenemos más muje-
res preparadas, nos convertimos en una 
comunidad más fuerte”, mencionó el 
Mandatario estatal.
Agregó que para su administración este es 
uno de los programas más importantes, 
porque a través de las mujeres, se fortalece 
nuestra comunidad. 
“Vamos a seguir trabajando todos los 
días para tener más mujeres empodera-
das, realizadas y, sobre todo, más muje-
res felices”, expresó.
Jiménez Salinas destacó que Inspira 
Coahuila le ayuda a darle seguimiento a 
los proyectos y programas insignia que 
comprometieron durante la campaña, y 
que éste de preparatoria abierta es uno 
de esos proyectos.
“Mi esposa Paola le estará dando un se-
guimiento puntual a las acciones de la 
Estrategia ´Mujeres Echadas Pa´delan-
te´ que es transversal porque tiene qué 
ver con temas como el de educación, 
emprendimiento, empleo, y de otros 
muchos más”, señaló.
Manolo Jiménez destacó que a través de 
Inspira y en coordinación con otras de-
pendencias, se trabaja en el tema de salud 
mental y adicciones. 
Anunció además que estos programas 
son solo el principio, ya que vienen gran-
des proyectos y programas para todas las 
mujeres del estado.
Paola Rodríguez reiteró el interés de la ac-
tual administración estatal por impulsar el 
desarrollo personal y profesional de cada 
una de las mujeres.

Informó que en el curso de inducción de 
este programa de preparatoria abierta se 
abarcarán dos objetivos: una sesión de 
reflexión y autocuidado; y que conozcan 
y se familiaricen con toto el proceso de la 
preparatoria.
“Más allá de que tengan su certificado de 
preparatoria, buscamos que su crecimien-
to personal y profesional se detone. Este es 
un programa integral que te servirá como 
mujer, como mamá y como profesionista”, 
expresó Paola Rodríguez.
Agradeció todo el apoyo del alcalde José 
María Fraustro Siller y el de Emanuel 
Garza Fishburn, secretario de Educa-
ción, para poder llevar a cabo este pro-
grama en Saltillo. 
Por su parte José María Fraustro Siller 
señaló que el programa Mujeres Echadas 
Pa´Delante no solo permite a las mujeres 
coahuilenses crecer y evolucionar, sino que 
también transforma desde el núcleo a sus 
familias, ofreciéndoles mejores oportuni-
dades y ayudándoles a alcanzar sus metas.
“En el Gobierno del Estado y en el Muni-
cipio estamos comprometidos en respal-
dar a las mujeres y a apoyarlas en su de-
sarrollo integral en cada área de su vida”, 
indicó el alcalde. 
Acompañaron al gobernador en este 
evento Luz Elena Morales Núñez, dipu-
tada presidenta de la Junta de Gobierno 
del Congreso local; Emanuel Garza Fish-
burn, secretario de Educación; Beatriz 
Dávila de Fraustro, presidenta honora-
ria del DIF Saltillo; Mayra Lucila Valdés 
González, secretaria de las Mujeres; Ce-
cilia de la Garza Martínez, directora de 
la Oficina Inspira e Irma Alonso Solís, 
beneficiaria del programa.

La Fortaleza De Coahuila Radica En Nuestras 
Mujeres: Manolo
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Entrega gobernador obras de 
pavimentación en Torreón

STAFF | EL AHUIZOTE

De gira por la región Laguna, el go-
bernador Manolo Jiménez Salinas 

entregó obras de pavimentación y re-
carpeteo en la colonia Latinoamericana 
de Torreón, reiterando el compromiso 
de su administración de trabajar en 
equipo por el bien de las familias, te-
niendo como punto de encuentro que le 
vaya bien a Coahuila. 
“Seguimos trabajando al interior de 
nuestras colonias y barrios en los mu-
nicipios de Coahuila. Hoy como parte 
del gran programa de pavimento en 
Torreón, hicimos entrega de varias 
cuadras recarpeteadas en la colonia la-
tinoamericana. En equipo con el muni-
cipio estamos invirtiendo 180 millones 
de pesos para atender casi 500 cuadras 
para este 2024, vamos al 70 por ciento. 
Seguimos cumpliendo con nuestra gen-
te y elevando la calidad de vida de los 
coahuilenses”, destacó.
Agregó que en los trabajos de la colonia 
Latinoamericana son un compromiso 

cumplido que adquirió en su campaña.
“Estoy muy contento de estar aquí, ini-
ciamos el primer semestre del año de-
tonando muchos programas, en febrero 
iniciamos en la colonia Aviación con la 
pavimentación y en general vamos al 70 
por ciento, yo siempre he dicho que hay 
que invertir en las colonias y barrios”.
Adelantó que se tienen  más proyectos  
importantes para la gente de Torreón 
en temas de seguridad y desarrollo 
económico, 
“Traemos muchos proyectos de inver-
sión y en los próximos meses anuncia-
remos cientos de millones de dólares en 
inversión y esa es la mejor herramienta 
que les podemos dar para que puedan 
prosperar”, enfatizó. 
Una vez más dijo que su compromiso 
es con La Laguna y seguirá trabajando 
porque a esta tierra le vaya bien, eficien-
tando los recursos con los que se cuenta, 
hacer más con menos. 
Señaló que tiene la convicción de que 
con la nueva Presidenta de la Repú-
blica, Claudia Sheimbaum Pardo se 
va a poder construir una buena rela-
ción y se podrá gobernar en equipo 
para todas y todos. 

Por su parte, el Secretario de Infraes-
tructura, Desarrollo Urbano y Movili-
dad, Miguel Ángel Algara Acosta, dio a 
conocer que este sector 
Se invierten 17.4 millones de pesos 
para pavimentar más de 34 mil me-
tros cuadrados.
Dijo que la suma de esfuerzos permite 
elevar la calidad de vida de las y los 
ciudadanos, al tiempo que subrayó 
que seguirán trabajando para mejo-
rar la movilidad en la entidad, pues 
esa fue la encomienda del gobernador 
Manolo Jiménez. 
Además, Lizette Nayeli Rodríguez Ru-
valcaba, beneficiaria de la obra, agra-
deció a nombre de todas y todos los 
ciudadanos, “a nombre de todos los ve-
cinos le damos las gracias de que nues-
tra colonia haya sido favorecida con 
esta pavimentación, gestión que hici-
mos y que inmediatamente fue respon-
dida… porque con Manolo Coahuila va 
hacia adelante, a pasos de gigante”. 
El gobernador coahuilense estuvo 
acompañado por Eduardo Olmos Cas-
tro, Secretario de Desarrollo Regional 
de la Laguna; Olivia Martínez Leyva, 
Diputada Local; Xavier Alain Herrara 
Arroyo, Coordinador de Sector; Igna-
cio Covarrubias Cabello, Coordinador 
de Infraestructura Social Mejora; así 
como otros funcionarios estatales, 
municipales y vecinos del sector.

Vamos a pasos de gigante mejorando los 
barrios y colonias de Coahuila: Manolo



10 EL AHUIZOTE EL VIGÍA | No. 132| 08 de julio - 14 de julio de 2024 | Coahuila

En una jornada llena de aprendizaje y entretenimiento, 
más de 2,800 niños de Coahuila tuvieron la oportuni-

dad de disfrutar de la película “Intensamente 2” gracias a 
la iniciativa INSPIRA. Este evento, que forma parte de la 
campaña #InspiraCoahuila, busca promover la educación 
emocional desde temprana edad, brindando a los niños 
herramientas esenciales para su desarrollo integral.
La iniciativa INSPIRA, liderada por la Sra. Paola Rodrí-
guez, presidenta Honoraria, contó con la colaboración de 
la Fundación Cinépolis, cuyo objetivo es fomentar el de-
sarrollo integral de los niños y jóvenes. La película “In-
tensamente 2”, reconocida por su enfoque en la gestión 
y reconocimiento de las emociones, fue elegida por su 
capacidad para transmitir importantes mensajes sobre el 
autoconocimiento y la empatía.
El evento en saltillo, también contó con la presencia del 
gobernador de Coahuila, Manolo Jiménez, quien asistió 
junto a sus hijos. Ambos compartieron esta valiosa expe-
riencia cinematográfica con la comunidad, subrayando la 
importancia de la educación emocional en la construcción 

El Vigía
RUBÉN DUARTE | Opinión 

   @rdgcanal3

de un futuro mejor para las próximas generaciones.
Durante el evento, la Sra. Paola Rodríguez expresó su gra-
titud hacia todas las personas y organizaciones que hicie-
ron posible esta iniciativa. “Estamos muy contentos de po-
der ofrecer a nuestros niños la oportunidad de aprender 
sobre sus emociones de una manera tan entretenida y sig-
nificativa. Creemos firmemente que la educación emocio-
nal es fundamental para el desarrollo integral de los niños 
y jóvenes”, comentó.
El gobernador Manolo Jiménez también destacó la impor-
tancia de estas actividades en el marco del compromiso de 
#CoahuilaPaDelante. “Este tipo de iniciativas son esen-
ciales para el desarrollo de nuestros niños. Queremos que 
crezcan con una base sólida en educación emocional, que 
les permita enfrentar los desafíos de la vida con resiliencia 
y empatía”, señaló.
La proyección de “Intensamente 2” no solo ofreció entre-
tenimiento, sino que también promovió importantes re-
flexiones y discusiones entre los niños y sus familias. Al 
finalizar la película, se llevaron a cabo actividades y talle-
res donde los pequeños pudieron expresar sus emociones 
y compartir sus aprendizajes, reforzando así los mensajes 
transmitidos por el filme.
Este evento marca un paso significativo en los esfuer-
zos por fomentar una educación emocional integral en 
Coahuila. Con iniciativas como esta, se busca inspirar a 
los niños y jóvenes a reconocer y gestionar sus emociones, 
promoviendo un entorno más empático y comprensivo en 
la comunidad.
La jornada de cine y aprendizaje organizada por INSPI-
RA y la Fundación Cinépolis es un claro ejemplo de cómo 
la colaboración entre el gobierno, las organizaciones y la 
comunidad puede generar un impacto positivo en la vida 
de los niños. A través de la educación emocional, se está 
construyendo un futuro más prometedor y lleno de posibi-
lidades para las próximas generaciones de Coahuila.

Más de 2,800 niños de Coahuila 
disfrutan de “Intensamente 2” 
en una jornada de educación 
emocional
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Recientemente tuvimos otra buena no-
ticia para Coahuila; según datos del 

Instituto Nacional de Estadística, Geogra-
fía e Informática (INEGI), en el corte del 
primer trimestre, somos el segundo esta-
do con más valor en exportaciones.
En sencillas palabras, Coahuila, tan solo 
en el primer trimestre, exportó más de 
15 mil millones de dólares, casi empa-
tado con Chihuahua, que registró 16 mil 
millones de dólares, y arriba de estados 
como Nuevo León, Tamaulipas, Sonora 
o Baja California.
Para que se dé una idea, tan solo 
Coahuila exportó en valor, el 12% de 
todo lo que se produjo en lo nacional; 
ya que mientras México registra en el 
mismo periodo, más de 128 mil millo-
nes de dólares, nuestro estado como ya 
lo comentaba, registró exactamente, 15 
mil 549 millones de dólares. 
Esto hay que decirlo, no es para nada me-
nor, ya que habla de muchas cosas que 
tienen que cumplirse para que podamos 

ser una potencia económica nacional.
Como vemos, tenemos nacionalmente a 
competidores muy fuertes con ciudades 
fronterizas muy dinámicas, por ejem-
plo, Tijuana, Mexicali, Nuevo Laredo, 
Matamoros, Reynosa, Ciudad Juárez, 
entre otras ciudades, y entidades que, 
aunque no son fronterizas, tienen un 
fuerte potencial en materia de exporta-
ción como Guanajuato, Querétaro, Ja-
lisco o Estado de México. 
Y ante todas esas ciudades y estados, 
Coahuila se colocó como segundo lugar 
nacional y eso se debe a que existen, 
además de cercanía con los Estados 
Unidos, muchos factores que aquí expli-
caré puntualmente.
Lo he reiterado muchas veces y el fac-
tor más importante para que exista una 
buena economía; es la seguridad, y el 
modelo que encabeza el Gobernador, 
Manolo Jiménez es altamente efectivo; 
lo que genera certeza en los inversionis-
tas y ha logrado que cada vez más em-

presas nacionales e internacionales se 
instalen en nuestro estado y desde aquí 
exporten sus productos.
Otro punto clave es la infraestructura 
de calidad, ya que contamos con par-
ques industriales de talla internacional, 
todos bien conectados a los sistemas ca-
rreteros y ferroviarios.
Tampoco podemos pasar por alto, que 
hoy Coahuila cuenta con una mano de 
obra calificada envidiable, y con más y 
mejores empleos; cada vez más perso-
nas se colocan con buenos salarios, lo 
que nos hace más competitivos.
Es digno de resaltar que, nuestras em-
presas cuentan con perfiles cada vez me-
jor preparados y somos también líderes 
nacionales en mejores promedios a la 
par de su colocación en las empresas.
Pero algo en lo que, coincido comple-
tamente con el Gobernador, Jiménez 
Salinas, es que esto se debe a la estre-
cha coordinación entre el Gobierno 
del Estado con la clase empresarial, 
con la sociedad civil y con los distintos 
órdenes de gobierno.
Finalmente, Coahuila no solo ha mante-
nido el buen paso económico, sino que 
lo ha mejorado, por lo que, de seguir 
así, pronto seremos líderes nacionales 
en muchos otros rubros e indicadores, 
pero, sobre todo, en donde su gente, 
vive en paz, en donde hay un robusto 
estado de derecho, donde hay bienestar 
y sobre todo calidad de vida. ¡Por el bien 
de todos, sigamos así!

En sencillas palabras 
Néstor J. Hurtado Vera | Opinión

    @nestorhurtado88

Coahuila 2do lugar nacional 
en exportaciones
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Luis Echeverría Álvarez, originario 
de Ciudad de México, fue un desta-
cado abogado, diplomático y político 
que dejó una profunda huella en la 
historia de México. Nacido el 17 de 
enero de 1922 y fallecido el 8 de julio 
de 2022, su carrera política fue vasta 
y compleja, abarcando desde su inicio 
en 1946 hasta su retiro de la vida pú-
blica en 1979.
Inició su carrera política en marzo de 
1946 como secretario auxiliar del pre-
sidente del Comité Ejecutivo Nacional 
del PRI, el general Rodolfo Sánchez 
Taboada. En diciembre de ese mismo 
año, Sánchez Taboada lo ascendió a su 
secretario particular. Paralelamente, 
Echeverría comenzó su actividad do-
cente como profesor adjunto de Teo-
ría del Estado en la Escuela Nacional 
de Jurisprudencia de la UNAM.

Bajo la tutela de Sánchez Taboada, Eche-
verría se rodeó de jóvenes políticos que 
más tarde ocuparían cargos significati-
vos, como Hugo Cervantes del Río y Mil-
ton Castellanos Everardo. Sin dejar su 
puesto con Sánchez Taboada, de 1949 a 
1952, Echeverría fue director general de 
Prensa y Propaganda del PRI y delega-
do del partido en varios estados. En di-
ciembre de 1952, tras el nombramiento 
de Sánchez Taboada como secretario de 
Marina, Echeverría asumió la dirección 
de Cuenta y Administración de la mis-
ma dependencia. Al fallecer Sánchez Ta-
boada, fue designado oficial mayor de la 
Secretaría de Educación Pública por el 
presidente Adolfo Ruiz Cortines, aunque 
su relación con el titular de la dependen-
cia, José Ángel Ceniceros, fue tensa. En 
1957, se convirtió en oficial mayor del PRI 
bajo la presidencia del general Agustín 
Olachea Avilés, y colaboró en la campaña 
presidencial de Adolfo López Mateos.

En diciembre de 1958, López Mateos, ya 
como presidente, nombró a Echeverría 
subsecretario de Gobernación, con Gus-
tavo Díaz Ordaz como titular. En este car-
go, Echeverría supervisaba temas como 
población, política migratoria, penales 
federales y readaptación social. Durante 
este periodo, colocó a cercanos como Ma-
rio Moya Palencia y Carlos Gálvez Betan-
court en posiciones estratégicas dentro de 
la Secretaría de Gobernación.
El 15 de noviembre de 1963, Díaz Or-
daz fue postulado candidato del PRI a 
la presidencia de México, renunciando 
a su cargo. Echeverría asumió entonces 
como subsecretario encargado del des-
pacho hasta el fin del gobierno de López 
Mateos el 30 de noviembre de 1964. Pos-
teriormente, se convirtió en secretario 
de Gobernación en 1965.
Durante el movimiento estudiantil de 
1968, Echeverría trató de exonerar al pre-
sidente Díaz Ordaz de la responsabilidad 
por la intervención del ejército en la re-
presión estudiantil, atribuyéndose la soli-
citud de intervención militar, una acción 
ilegal que fue señalada por periodistas de 
la época. Esta intervención militar inclu-
yó el uso de una bazuca para derribar la 
puerta de una preparatoria.
El 8 de noviembre de 1969, Echeverría 
fue designado candidato presidencial 
por el PRI. En las elecciones del 5 de 
julio de 1970, fue elegido presidente 
con el 85.7% del voto popular y asumió 
el cargo el 1 de diciembre de 1970. Su 
mandato estuvo marcado por un creci-
miento económico del 6.1%, el desarro-
llo de puertos marítimos y la creación 
de instituciones como el Consejo Nacio-
nal de Ciencia y Tecnología, el Instituto 
del Fondo Nacional de la Vivienda para 
los Trabajadores y la Procuraduría Fe-
deral del Consumidor. Además, su po-
lítica exterior fue notablemente activa.
Después de su presidencia, Echeverría 
fue embajador de México ante la UNES-
CO de 1977 a 1978 y en Australia de 1978 
a 1979. Sin embargo, su legado también 
está marcado por acusaciones graves. En 
2002, fue acusado por la Fiscalía Especial 
para Movimientos Sociales y Políticos 
del Pasado de haber planeado junto con 
Díaz Ordaz la matanza del 2 de octubre 
de 1968 y de haber implementado una es-
trategia de Terrorismo de Estado durante 
su gobierno, conocida como la “Guerra 

Luis Echeverría Álvarez: 
una mirada a su sexenio
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Sucia”. Fue el primer expresidente mexicano en re-
cibir órdenes de aprehensión por genocidio y cum-
plió prisión domiciliaria durante dos años y cuatro 
meses. En 2009, fue liberado con reservas de ley, y 
falleció con una investigación abierta ante la fiscalía 
general de la República.
Desde el inicio de su administración, Luis Eche-
verría trató de distanciarse de su implicación en 
la represión del movimiento estudiantil de 1968 
mediante un discurso de apertura hacia los jóve-
nes universitarios, especialmente los de la UNAM. 
Durante 1968 y 1971, el presupuesto de la UNAM 
aumentó significativamente, y el sector burócrata 
creció de 600,000 en 1972 a 2.2 millones en 1976, 
empleando a muchos egresados universitarios de 
los años 60. En su gabinete, el 78 % eran egresa-
dos de la UNAM, incluyendo a Francisco Javier 
Alejo, un líder del 68, que fue designado director 
del Fondo de Cultura Económica. En 1974, los te-
rritorios de Baja California Sur y Quintana Roo se 
convirtieron en estados.
A finales de los años 60 y principios de los 70, diver-
sos movimientos sociales y políticos, principalmen-
te de izquierda, buscaban una auténtica democracia 
en México ante el autoritarismo del gobierno con-
trolado por el PRI. Estos movimientos pasaron de 
métodos legales e institucionales a una resistencia 
pacífica, como el Movimiento de 1968, que culminó 
violentamente con la masacre del 2 de octubre de 
1968 bajo el gobierno de Gustavo Díaz Ordaz, en el 
que Echeverría era secretario de Gobernación.
El 10 de junio de 1971, durante una manifestación 
estudiantil en Ciudad de México, el grupo para-
militar “Los Halcones” reprimió a los manifes-
tantes. Aunque Echeverría ordenó esta represión, 
públicamente se deslindó de los hechos y pidió 
la renuncia del jefe del Departamento del Distri-
to Federal, Alfonso Martínez Domínguez. Estos 
eventos se conocieron como “El Halconazo” o la 
“Matanza del Jueves de Corpus”.
Las matanzas de 1968 y 1971 llevaron a diversos 
grupos de izquierda a optar por la lucha armada 
y la clandestinidad, al ver agotadas las vías pacífi-
cas. Grupos guerrilleros como la Liga Comunista 
23 de septiembre y las Fuerzas Armadas Revolu-
cionarias realizaron actos de expropiación revo-
lucionaria, como secuestros y asaltos a bancos, en 
respuesta a la represión del Estado.
Echeverría ordenó una estrategia de Terrorismo de 
Estado durante la “Guerra Sucia” para aniquilar a 
los movimientos disidentes, resultando en graves 
violaciones a los derechos humanos, como des-
apariciones forzadas, asesinatos extrajudiciales, 
torturas, allanamientos sin orden judicial, y otros 
abusos. La Suprema Corte de Justicia de la Nación 
reconoció en 2006 la imprescriptibilidad de estos 
delitos, especialmente la desaparición forzada.

¿Sabías qué?

1. Se le conocía por su estilo enérgico y 
activo, a menudo apareciendo en eventos 
públicos con una presencia dominante y 
carismática.

2. Durante su presidencia, promovió 
fuertemente la diplomacia cultural, 
apoyando actividades artísticas y 
culturales tanto en México como en el 
extranjero.

3. Echeverría tenía un interés particular 
en la astronomía y fue uno de los 
impulsores para la construcción del 
Observatorio Astronómico Nacional en 
San Pedro Mártir, Baja California.

4. Era conocido por su afición por el 
deporte y a menudo asistía a eventos 
deportivos importantes, siendo un 
entusiasta seguidor de equipos y 
competiciones.

5. Tenía un amor por los jardines y la 
botánica, y durante su mandato se 
impulsaron proyectos para la creación 
y mejora de jardines botánicos en varias 
partes de México.
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Dicen que cada cabeza es un mundo. 
Arthur Miller sostenía que el 

carácter de una persona lo determinan 
los problemas que no puede eludir y 
el remordimiento que le provocan los 
que ha eludido. Y no vengo aquí a dar 
un sermón sobre este amplio tema, 
sólo dejemos lo básico. El término 
carácter proviene del griego y significa 
‘marca’ o ‘incisión’. En términos 
generales, el carácter es la manera en 
que una persona actúa habitualmente 
ante diversas situaciones.
A menudo, se define el carácter de 
alguien a partir de un rasgo principal 
de su personalidad. Por ejemplo, si 
una persona suele ser generosa y 
desprendida, se le llama altruista; si 
tiende a guardar rencor y le cuesta 
perdonar, se le dice rencorosa. Estas 
son generalizaciones basadas en 
comportamientos predominantes.
Es cuando nos enteramos de los 
procederes y maneras de actuar de las 
políticas y políticos, ya sea de forma 

somera y profunda, que optamos por 
tomar partido sobre ellos. Sus formas 
de proceder son importantísimas 
para su imagen y también para los 
resultados que ellos mismos desean. 
Un político que he llegado a admirar 
un poco de apellido Reyes Heroles 
llegó a decir que en política la forma 
es fondo. Yo agregaría que en la vida 
misma esa frase tiene peso y vigencia. 
La política es básicamente todo lo 
relacionado con cómo tomamos 
decisiones en grupo y cómo se 
manejan las relaciones de poder, como 
repartir recursos o decidir quién tiene 
más influencia. También es el arte y 
la práctica de gobernar, promoviendo 
que la gente participe y asegurando 
que se use el poder para el bien de la 
sociedad.
La política puede ser vista de manera 
positiva cuando se trata de encontrar 
soluciones comprometedoras y 
pacíficas, o puede ser simplemente 
«el arte de gobernar». Sin embargo, a 

veces tiene una connotación negativa. 
Por ejemplo, el abolicionista Wendell 
Phillips decía que «no jugamos a la 
política; la lucha contra la esclavitud no 
es una broma para nosotros». La política 
ha sido definida de muchas maneras y 
hay diferentes puntos de vista sobre si 
debería ser usada de manera amplia o 
limitada, si debe ser práctica o teórica, y 
si el conflicto o la cooperación son más 
importantes. En esencia, la política es 
el estudio del poder y la capacidad de 
influir en los demás, incluso cuando no 
están de acuerdo.
En la política, se usan muchos métodos 
diferentes, como promover ideas, 
negociar con otros, crear leyes y, en 
algunos casos, usar la fuerza, incluso 
la guerra. La política se practica en 
todos los niveles de la sociedad, desde 
pequeñas comunidades tradicionales 
hasta gobiernos locales, empresas, 
instituciones y estados nacionales, e 
incluso a nivel internacional.
Entonces cuando te digan o que 
llegues a pensar que la política no 
es lo tuyo, replantéate aquello que 
dijo Aristóteles: El hombre es por 
naturaleza un animal político... Sólo 
el hombre entre los animales posee 
la palabra; la voz, por su parte, 
únicamente sirve para significar 
placer y dolor, motivo por el cual 
pertenece a los demás animales por 
igual... mientras que la palabra sirve 
para expresar lo conveniente y lo 
nocivo y, por lo mismo, también lo 
justo y lo injusto; esto, en efecto, es lo 
propio y característico de los hombres 
con relación a los demás animales, a 
saber, el tener sensación del bien y del 
mal, de lo justo y lo injusto, así como 
de las demás cualidades de esta índole, 
y la comunidad de tales sentimientos 
da lugar a la familia y a la ciudad.

Soliloquio
ISRAEL REYES | Análisis  
  @IsraelReyesMtz

ANECDOTARIO

Si la falta de vivienda es un 
delito, ocupar viviendas vacías se 

vuelve una necesidad.

Política y carácter
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El desmedido avance y fortaleci-
miento territorial, electoral y polí-

tico de Morena, no son garantía de su 
futuro. Sin dudarlo, los mismos more-
nistas saben que lo único que mantie-
ne unido y en “paz” a Morena es López 
Obrador. Soy fiel creyente de que López 
no se retirará de la política, pero exis-
te la gran posibilidad de que Claudia, 
cuando sea presidenta, lo exilie. Clau-
dia es parte de Morena, pero no es su 
líder, y al menos hasta el día de hoy, al 
interior del partido no ha sido otra cosa 
más que la portavoz oficial de AMLO. 
Claudia no es Andrés, no tiene simpa-
tía, y tampoco goza de la lealtad ciega 
de los otros morenistas. Si no, pregún-
tenle a Noroña. 
Después del triunfo, al siguiente día 
las calles permanecieron calladas y no 
hubo grandes festejos, y los fanáticos 
de la 4T se limitaban a festejar que 
la oposición perdió y no que Claudia 
ganó. Desde ese día ha sido más evi-
dente la falta de reacciones positivas 
que genera Claudia con la gente, por 
razones tan simples como que carece 
del carisma de Andrés Manuel, y has-
ta hoy su discurso y propuestas siguen 
sustentadas principalmente en la obra 
de su mentor; y lo peor de todo es que 
no tiene la capacidad de hacer lo que 
más le gusta a los morenistas, mante-
ner por largas horas un discurso. 
Como dicen por ahí, al final, cada 
quien jalará agua para su molino. Y las 
primeras muestras del posible futuro, 
las dio Marcelo Ebrard, impulsando a 
título personal y consultarle a nadie, 
que un grupo de más de 20 diputados 
federales electos, identificados con él, 
que expresaron su respaldo a Monreal 
para coordinar el grupo parlamentario 
de Morena en la Cámara de Diputados 
durante la próxima legislatura. 

Después de esto, Marcelo se reunió hace 
algunos días con Ricardo Monreal Ávi-
la, junto a otros 20 legisladores electos 
para manifestar su apoyo al posible líder 
del grupo parlamentario en la Cámara 
de Diputados. Y esta reunión causó 
malestar en el equipo de la presidenta 
electa y en algunos grupos morenistas, 
que tienen todo menos confianza en 
Ebrad y Monreal. 
Morena es una organización monolítica, 
la presencia de López Obrador ha inhibi-
do el desarrollo de fuerzas internas, y na-
die tiene más peso que él para influir en la 
toma de decisiones en el sentido que sea 
de la vida interna y externa del partido. Él 
es el partido. Pero si el presidente se aleja 
y jubila su liderazgo moral, surgirán nu-
merosos grupos,  y más de uno pretende-
rá conquistar el liderazgo vacante. 
Es importante señalar que en Morena 
hay grupos y liderazgos de la izquierda 
comunista, panistas convertidos, priistas 
de ideología hegemónica, oportunistas, 

sindicalistas hambrientos de recursos y 
poder, socialistas con espíritu capitalista, 
seguidores sin ideología y cuantos perfi-
les se nos puedan y no ocurrir, están en el 
partido guinda. 
Ya es suficientemente complejo tratar 
de entender cómo gobernará Claudia 
al país, pero es más complejo entender 
cómo podrá gobernar Claudia Shein-
baum a Morena, carente  del líder moral 
que ejerce disciplina y provoca servilis-
mo; y con el poder desmedido de la he-
gemonía política que se ha concentrado 
al interior del partido, que sigue sin ser 
realmente un partido.
¿Marcelo Ebrard, Clara Brugada, Ri-
cardo Monreal y Adán Augusto López 
bajarán la cabeza para atender las órde-
nes de la presidenta?, ¿o serán los artí-
fices de la segmentación del partido en 
el que descansa el poder presidencial? 
¿Tendrá acaso Claudia el elemento que 
convertirá a los morenistas en ciegos 
seguidores de su inexistente liderazgo?

A TÍTULO PERSONAL | No. 132| 08 de julio - 14 de julio de 2024 | Coahuila

El incierto futuro 
de Morena

A título personal
FERNANDO URBANO |  Opinión
   @ferurbano
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La cerveza es una de las bebidas alco-
hólicas más populares en el mundo 

entero. Se ha consumido durante si-
glos y ha sido una parte importante de 
la cultura de muchas civilizaciones. La 
cerveza se produce a través de un pro-
ceso de fermentación de ingredientes 
como la cebada, el lúpulo, la levadura y 
el agua. Este proceso da como resultado 
una bebida con un sabor característico y 
una amplia gama de variedades y estilos 
para que cada persona pueda encontrar 
una cerveza que se ajuste a sus prefe-
rencias.

Una de las razones por las que la cer-
veza ha sido tan popular a lo largo de 
la historia es su versatilidad. Existen 
diferentes tipos de cerveza que varían 
en sabor, cuerpo y nivel de alcohol, lo 
que permite a cada persona encontrar 
una cerveza que se adapte a sus gustos 
individuales. Desde las cervezas ligeras 
y refrescantes hasta las cervezas oscuras 
y con cuerpo, hay una amplia gama de 
opciones para elegir.
Además de su variada gama de sabores, 
la cerveza también ha sido apreciada 
por su papel en la socialización y cele-
bración. La cerveza ha sido durante mu-
cho tiempo una parte importante de las 
reuniones sociales, ya sea en un bar con 
amigos o en una fiesta. Su capacidad 
para unir a las personas y fomentar la 
conversación ha contribuido a su popu-
laridad en todo el mundo.
Además de su papel en la socialización, 
la cerveza también ha sido objeto de es-
tudios que sugieren que puede tener be-
neficios para la salud cuando se consume 
con moderación. Se ha demostrado que 
la cerveza contiene antioxidantes y otros 
compuestos que pueden ayudar a redu-
cir el riesgo de enfermedades cardíacas y 

mejorar la salud del corazón. Sin embar-
go, es importante recordar que el consu-
mo excesivo de alcohol puede tener con-
secuencias negativas para la salud, por lo 
que se recomienda consumir cerveza de 
manera responsable.
En resumen, la cerveza es una bebida 
versátil y apreciada en todo el mundo por 
su amplia gama de sabores, su capacidad 
para unir a las personas y su potencial 
para tener beneficios para la salud cuan-
do se consume con moderación. Ya sea 
disfrutando de una cerveza fría en una 
tarde calurosa de verano o brindando en 
una celebración, la cerveza seguirá sien-
do una parte importante de la cultura y la 
sociedad durante muchos años más.
¡Con estos frescos en la región les doy un 
consejo, invítele a un amigo una cerveza 
bien helada! O si lo invitan, no desprecie, 
¡la cerveza bien acompañada tiene pro-
piedades curativas para el alma! ¡Váya-
se a un lugar con botana sabrosa y que 
pongan buena música de esas que dan 
sed de vikingo! 

¡Que abunde siempre lo mejor!

JJ.

La Cerveza
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• 8 DE JULIO DE 1839 nace John D. 
Rockefeller, empresario, industrial 
y filántropo estadounidense, que 
se desempeñó en la industria 
petrolera. Fue el fundador y pre-
sidente de la Standard Oil, com-
pañía que monopolizó la extrac-
ción del petróleo de Estados Unidos. 
 

• 8 DE JULIO DE 2022, falleció a la 
edad de 100 años Luis Echeverría 

Álvarez, expresidente de Méxi-
co de 1970 a 1976 y actor clave 
en la matanza de Tlatelolco, el 
Halconazo y la “Guerra sucia”. 

 
 

 
 

• 9 DE JULIO DE 1894 a 
causa de mielitis espinal, mue-
re en Surgidero de Batabanó, 
Cuba, el músico y composi-
tor mexicano Juventino Rosas. 
 
 

• 9 DE JULIO DE 1441, muere el 
pintor flamenco Jan van Eyck, 
uno de los pintores más reconoci-
dos de los Primitivos Flamencos. 
Trabajó en La Haya para Juan de 

Baviera y más tarde en Lille como 
pintor de corte de Felipe el Bueno. 

 
 
 

• 10 DE JULIO DE 1856 n 
nace en Similjan (actual Croa-
cia) Nikola Tesla, recono-
cido inventor, físico, mate-
mático e ingeniero eléctrico. 
 
 
 

• 10 DE JULIO DE 1879 
Nace Heriberto Jara Coro-
na, quien participó en la 
huelga de Río Blanco y en 
el primer reparto agrario. 

 
 

 

• 11 DE JULIO se celebra el 
#DíaMundialdelaPoblación. 
Según cifras de la ONU 
(2021) se estima que al-
canzaremos a ser los 8.600 
millones personas en el 
mundo para el año 2030. 
 
 

• 11 DE JULIO DE 1903, nace 
José Agustín Ramírez Altamira-
no. autor de melodías alusivas 
al estado de Guerrero como 
“Por los caminos del sur”. 

 
 

 
 

• EL 12 DE JULIO DE 1962, en 
el Marquee Club de la calle 
Oxford de Londres, The Ro-
lling Stones hace su debut 
escénico. Uno de los miem-
bros fundadores, Brian Jo-
nes, nombró a la banda The 
Rolling Stones, tomado de 
una canción de Muddy Waters. 
 

• 12 DE JULIO, en México se celebra 
el Día del abogado. Dicha conme-

moración se festeja desde 1960. 
Se eligió para conmemorar que 
un 12 de julio de 1553 se impar-
tió la primera cátedra de Dere-

cho en México.

ACONTECIMIENTOS HISTÓRICOS DE LA SEMANA 
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¡Hola amigos de Canal 3 y de la 
revista el Ahuizote! Esta vez estamos 
con nuestro amigo Martín Berlanga, 
periodista, cantante y una persona 
que ha hecho mucho en su vida, 
incluyendo trabajar en una cadena 
internacional en Estados Unidos. 
Martín, cuéntanos un poco de ti, ¿de 
dónde eres?
Soy originario de Tijuana, aunque mi mamá 
es de Chihuahua y mi papá de Arteaga, 
Coahuila. Crecí entre Ciudad Cuauhtémoc, 
Chihuahua y Saltillo. He vivido en 
Monterrey, Houston, San Antonio, Miami y 
de regreso a San Antonio. Aunque ya no sé 
de dónde soy, amo Saltillo.
¿Y tu familia?
Tengo tres hermanas y mi papá trabajaba 
inicialmente en Coca-Cola y luego en la 
Comisión Federal de Electricidad.
¿Cómo empezaste en la 
comunicación?
Inicié en una estación de radio en 
Cuauhtémoc, luego estudié Ciencias de la 

Comunicación en Saltillo, costeándome la 
carrera como locutor. En 1987 obtuve mi 
licencia y en 1989 comencé en RCG.
¿Qué recuerdas de esos primeros 
días?
Que en Joubert Tafitch, donde comencé 
como operador. Estaba emocionado de 
trabajar en la estación que escuchaba de 
niño. Después, estuve en Canal 7 haciendo 
televisión con Pedro Gaytán, haciendo 
programas de crítica social y tonterías 
juveniles que nos enseñaron mucho.
¿También hiciste noticias en Saltillo?
Sí, empecé joven en el noticiero local, 
aunque me decían que parecía demasiado 
joven para dar noticias.
Empecé en televisión por primera vez en un 
concurso, donde gané un premio por bailar 
con una chica mientras equilibrábamos 
una fruta en la cabeza. Luego, tuve la 
oportunidad de hacer noticias con el señor 
Robles, aunque era bastante joven para 
cosas serias según Paco Maldonado. Más 
tarde, pasé a hacer un programa juvenil 
llamado «Ensalada Juvenil» en Saltillo, 
donde hacíamos tonterías divertidas.

Recuerdo que el programa tuvo éxito 
entre los jóvenes, éramos atrevidos para 
la época conservadora de Saltillo. Después 
de eso, trabajé en diferentes programas de 
televisión y teatro, combinando mi pasión 
por la actuación y la comunicación.
En Canal 7, donde estuve unos tres años, 
aprendí mucho mientras estudiaba en la 
universidad. Quería más, así que decidí 
probar suerte en Monterrey.
Platícanos, ¿cómo te integraste a la 
televisión regiomontana?
En el viaje de Saltillo a Monterrey, 
me enfrenté al reto de conseguir una 
oportunidad laboral en una ciudad donde 
era casi imposible que alguien de fuera 
lograra algo. Llevé mi demo de Canal 7 
y esperé pacientemente en el lobby para 
ver al arquitecto Benavides, pero parecía 
que nunca iba a pasar.
En medio de mi espera, se acercó un 
hombre mayor y desaliñado, quien me 
preguntó si me estaban atendiendo. 
Le respondí que sí, aunque no sabía 
quién era. Más tarde descubrí, para mi 
sorpresa, que era el señor González, 
dueño de Multimedios. Al darme cuenta 
de mi error, le pedí a la recepcionista 
que le dijera al señor González que me 
recibiera.
Finalmente, conseguí una audiencia 
con el señor González y le expliqué que 
buscaba una oportunidad. Aunque me 
dijo que él no era la persona indicada, 
mencionó al arquitecto Benavides, quien 
me recibió por una puerta trasera que 
no conocía. En ese momento, tomé un 
riesgo: le dije al arquitecto que algún 
día me gustaría estar en su lugar, pero 
que no sabría qué hacer si él no me 
enseñaba desde ahora cómo ser un buen 
comunicador, porque lo admiraba y 
quería aprender de él.
Este acto de osadía y honestidad, al 
expresar mi admiración y deseo de 
aprender, abrió una puerta que de otro 
modo podría haber permanecido cerrada. 
A veces, la valentía y la sinceridad en el 
momento adecuado pueden marcar una 
diferencia significativa en nuestras vidas 
y carreras. Y luego en Houston, buscando 
nuevas oportunidades en el periodismo.
Mi primer trabajo serio en televisión 
en Estados Unidos fue en Houston, 
cubriendo noticias locales y eventos 
importantes como la posesión de George 
Bush como gobernador de Texas y 

La entrevista de Canal 3
El Lado Humano de Martín 
Berlanga: Más Allá de las Noticias
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trágicamente, el asesinato de Selena. Fue 
un período enriquecedor donde aprendí 
mucho sobre el periodismo de calle y la 
importancia de perseguir la noticia.
Así fue como comencé mi carrera en 
los noticieros de televisión, siempre 
buscando nuevas oportunidades y 
enfrentando desafíos con perseverancia.
Comencé en Telemundo como 
practicante y luego pasé a Univision como 
reportero, empezando de cero a pesar de 
haber sido presentador en Monterrey. 
Después, ascendí de reportero local a 
corresponsal nacional y finalmente fui 
a Miami como presentador nacional, 
donde tuve la oportunidad de trabajar 
con grandes como Jorge Ramos y María 
Elena Salinas.
Aprendí mucho de ellos, observando 
cómo trabajaban frente a la cámara. 
Por ejemplo, Jorge Ramos solía hablar 
mirando a la cámara y luego desviaba la 
mirada. Aprendí que la conexión visual 
con la audiencia es importante, aunque a 
veces necesitas consultar el teleprompter.
En Estados Unidos, conocí y entrevisté 
a muchos artistas y figuras importantes 
como Monsiváis y Carlos Fuentes, pero 
las entrevistas más enriquecedoras 
para mí fueron con personas comunes, 
especialmente aquellos sin agendas 
comerciales, quienes hablaban desde el 
corazón.
Mi vida en Estados Unidos ha sido 
diferente a la de Saltillo. Me casé allá y tuve 
hijos, y aunque inicialmente fui por unos 
cursos de inglés, terminé quedándome 30 
años. La vida de un inmigrante tiene sus 
desafíos, como la distancia de la familia 
y adaptarse a nuevas culturas, pero he 
encontrado felicidad tanto allá como 

acá en México, donde sigo cultivando 
amistades valiosas.
Trabajar en las principales cadenas 
hispanas de Estados Unidos fue una 
experiencia gratificante, especialmente 
en Telemundo, donde pude informar y 
conectar con una audiencia diversa y a 
menudo menos educada formalmente, 
pero muy interesada y necesitada de 
información relevante, especialmente en 
temas como inmigración y política.
Esa experiencia me ha enseñado la 
importancia del periodismo como 
herramienta para informar y educar, 
guiando a la audiencia a través de eventos 
importantes y cambios en las leyes que 
afectan sus vidas.
Me solté un poco más y dejé de ser el 
periodista serio que solo daba noticias. 
Cantaba y bailaba en el show de la mañana 
de Telemundo, mostrando facetas 
diferentes. Fue divertido y hasta me 
dijeron que canto bien, con sentimiento. 
Antes de la televisión, gané mi primer 
dólar cantando en restaurantes, aunque 
no era cantante profesional. 
Mi salida de la televisión en Estados 
Unidos fue cuando no renovaron mi 
contrato. Después de 37 años en la 
industria, reflexiono sobre seguir 
luchando por más contratos o buscar 
nuevas oportunidades. Ahora soy 
ciudadano de Estados Unidos, pero sigo 
siendo flexible sobre dónde vivir. 
La comunicación me ha enseñado que 
la felicidad no depende del éxito o la 
ubicación geográfica, sino de disfrutar 
la vida con amigos y familia. Para mí, 
el éxito es tener esa conexión y estar 
agradecido por las oportunidades que 
he tenido.

¿Qué proyectos personales tengo a 
corto plazo? 
Sigo abierto a nuevas oportunidades y 
siempre agradecido por lo que viene.
Es una buena pregunta porque las 
circunstancias cambian constantemente. 
Uno puede planear, pero la vida te 
sorprende. Hace poco tuve un accidente 
automovilístico, por suerte sin heridas 
graves, aunque mi camioneta quedó 
destrozada. La vida te enseña que no 
siempre puedes controlar todo.
Llegué a México con planes de estudiar 
guitarra y disfrutar el teatro, pero mi 
hijo decidió regresar a Estados Unidos, 
cambiando mis planes. Cuidé a mi mamá 
y surgieron oportunidades de trabajo en 
Chihuahua y Saltillo. No sé dónde terminaré, 
pero estoy abierto a lo que venga.
Tras el accidente, reflexiono sobre mi 
propósito. Estoy agradecido por seguir 
aquí y listo para lo que la vida traiga. Quiero 
seguir siendo parte de la vida de mis hijos 
y estar receptivo a nuevas oportunidades.
Agradezco mucho nuestra 
conversación, Martín. Es genial 
saber más sobre tu vida y proyectos. 
Tal vez en el futuro podamos volver 
a hablar y compartir más. Saludos 
a tu audiencia y nuestros amigos en 
común.
Un mensaje para los amigos y la 
familia: Seamos agradecidos y evitemos 
quejarnos. Las circunstancias difíciles 
pueden ser lecciones importantes. 
Mantengamos una actitud positiva y 
estemos presentes en cada día.
Gracias de nuevo, Martín.
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La enfermedades y epidemias siguen 
a la orden del día, el cambio climáti-

co y la contaminación favorecen al cien 
por ciento dichas problemáticas. En 
esta ocasión la Secretaría de Salud de 
Oaxaca (SSO), reportó una defunción 
por dengue mismo que fue confirmado 
por el Comité Nacional para la Vigilan-
cia Epidemiológica (Conave); se trata de 
una niña de 14 años de edad, originaria 
de San Gabriel Mixtepec de la región de 
la Costa.
Tanto la titular de la dependencia Alma 
Lilia Velasco, así como la vocera oficial 
Mayliz Esparza Castellanos, realizaron 
el reporte epidemiológico de la semana 
26. Con esta enfermedad, 161 son muje-
res y 94 hombres.
Alma Lilia Velasco destacó que debido 
a la evolución que ha tenido el mosco, 
este podría incluso dañar riñones, híga-
do y pulmón, pero además en algunos 
casos los pacientes con enfermedades 
crónico degenerativas son potenciales 
para tener mayores complicaciones.
En tanto, Mayliz Esparza Castellanos 
dio a conocer que personal de vectores 
y voluntarios continúan recorriendo 
casa por casa en los municipios de ries-
go para brindar información sobre me-
didas preventivas contra el dengue y el 
uso adecuado del abate.
Agregó que al corte de la semana epide-
miológica número 26 se han registrado 
255 casos nuevos de la enfermedad, para 
un total de mil 53 confirmados acumula-
dos en toda la entidad. De acuerdo con 
la clasificación del padecimiento, 433 co-
rresponden a Dengue No Grave (DNG), 

547 a Dengue Con Signos de Alarma 
(DCSA) y 73 a Dengue Grave (DG). 
Del total de casos la Jurisdicción Sanita-
ria Valles Centrales acumula 880 casos, 
la Costa 111, el Istmo 21, Tuxtepec 15, así 
como la Mixteca y Sierra 13 casos cada 
uno. Los municipios con mayor núme-
ro de casos confirmados durante esta 
semana son: Oaxaca de Juárez con 95, 
Santa Cruz Xoxocotlán con 35, San An-
tonio de la Cal con 14, Villa de Zaachila 
13 casos y Miahuatlán de Porfirio Díaz 
ocho casos.
 Esparza Castellanos dijo que en las úl-
timas 24 horas se tiene notificado un 
54 por ciento de ocupación hospitala-
ria con 46 pacientes, de los cuales siete 
presentan dengue grave. La funcionaria 
llamó a la participación ciudadana para 
realizar la limpieza de los hogares, con 
el cuidado del agua, tapar los recipien-
tes, lavar todos aquellos que acumulen 
el vital líquido y eliminar los que ya no 
se utilizan. 
La medida más importante de preven-
ción es la eliminación de todos los cria-
deros de mosquitos, es decir, de todos los 
recipientes u objetos que puedan acumu-
lar agua.Por ello, es fundamental:
• Eliminar todos los recipientes en des-

uso que puedan acumular agua (como 
latas, botellas, neumáticos).

• Si los recipientes no pueden eliminar-
se porque se usan de modo frecuente, 
debe evitarse el acceso del mosquito a 
su interior. Para ello se recomienda: 
tapar tanques, aljibes y/o cisternas; 
dar vuelta baldes, palanganas, tam-
bores, etc.; vaciar y cepillar frecuente-
mente objetos que puedan acumular 
agua y poner al resguardo bajo techo 

recipientes (por ejemplo, botellas re-
tornables).

• Cambiar el agua de bebederos de ani-
males, colectores de desagües

• de aire acondicionado o lluvia, dentro 
y fuera de la casa, cada 3 días. Recor-
dar frotar las paredes de los recipien-
tes con una esponja o cepillo a fin de 
desprender los huevos del mosquito 
que puedan estar adheridos.

• Rellenar los floreros y portamacetas 
con arena húmeda.

• Mantener los patios y jardines lim-
pios, ordenados y desmalezados.

• Limpiar canaletas y desagües de llu-
via de los techos.

• Verter agua hirviendo en las re-
jillas y colocar tela mosquitera. 

¿CÓMO EVITAR LAS PICADURAS 
DEL MOSQUITO?
Además de las acciones de 
prevención, también es im-
portante prevenir las picadu-
ras del mosquito. Para ello: 

• Usar siempre repelentes, siguiendo 
cuidadosamente las recomendaciones 
del envase.

• Utilizar ropa clara que cubra los bra-
zos y las piernas, especialmente du-
rante las actividades al aire libre.

• Colocar mosquiteros en puertas y 
ventanas, y cuando sea posible usar 
ventiladores o aire acondicionado en 
las habitaciones.

• Proteger cunas y cochecitos de bebés 
con telas mosquiteras.

• Utilizar repelentes ambientales como 
tabletas (interior) y espirales (exte-
rior).

Dengue cobra vida de una niña de 14 años en Oaxaca
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Los diferentes huracanes y lluvias han 
dejado a su paso gran ayuda en algu-

nos estados y ciudades de nuestro país, 
sin embargo, en otros casos la situación 
ha sido difícil. Cuadrillas de Parques y 
Jardines en los municipios de Zapopan, 
Guadalajara y San Pedro Tlaquepaque 
no se dan abasto para retirar más de 120 
árboles que se cayeron tras tormenta 
nocturna que traía rachas desde 75 has-
ta los 100 kilómetros por hora. Árboles 
que median hasta de 15 metros de altu-
ra se vinieron abajo, algunos encima de 
vehículos. Protección Civil Jalisco y los 
cuerpos de Bomberos en los municipios 
ayudaron a personas que quedaron atra-
padas en las inundaciones. s
En el municipio de Zapopan la gran 
cantidad de agua ocasionó que se des-
bordara el Arroyo Seco en la colonia 
Villas Perisur, dejando lodo y material 
de arrastre en vía pública, pero sin 
afectar viviendas.

“Rachas de vientos fuertes generaron 
muchos servicios de árboles caídos, 
alrededor de las 2:30 de la mañana ya 
había cerca de 78 servicios de árboles 
caídos que ya están siendo atendidos 
por cuadrillas de Parques y Jardines… 
algunos cayeron sobre vehículos, no se 
reportan personas lesionadas”, explicó 
Mario Alberto Espinoza, director de 
Bomberos de Zapopan.
Hoy por cuarto día consecutivo se 
mantiene la búsqueda del muchacho 
de 15 años de edad que fue arrastrado 
por la corriente de río en la colonia La 
Higuera, en el municipio de Zapopan. 
Sus dos amigos alcanzaron a ser resca-
tados con vida.
En el municipio de San Pedro Tlaquepa-
que, los Bomberos apoyaron a vecinos 
de la colonia Villa Fontana por reportes 
de inundación con afectaciones en apro-
ximadamente 50 viviendas y vialidades. 
Hoy se realizan trabajos de Evaluación 
de Daños (EDAN) para precisar el nú-
mero de viviendas con afectaciones y 

daños en menaje. También autoridades 
reportan que se reparará el terraplén 
del arroyo “El Seco”, con el objetivo de 
prevenir futuros desbordamientos que 
puedan afectar esa zona.
El director de operaciones en Bombe-
ros Guadalajara, Emilio García informó 
que resultaron afectadas la zona norte 
y sur de la ciudad con inundaciones a 
pasos a desnivel “una gran cantidad de 
vehículos varados, tuvimos 8 personas 
rescatadas de vehículos. Tuvimos tam-
bién caída de árboles y autos afectados 
por la caída de árboles. El canal del Ja-
güey se desbordó”.
Se reportó el vaso regulador de Lusita-
nia y Periférico Norte al 100% de capaci-
dad, los de Av Malecón y el de Hacienda 
Ciénega de Mata estaban al 90%. En la 
colonia El Dean el vaso regulador alcan-
zó el 80%, al igual que el Canal ubicado 
en avenida Normalistas y Av Patria.
Hoy continuarán las lluvias intensas en 
Jalisco por lo que las autoridades insis-
ten a la población en tomar precaucio-
nes y evitar transitar por pasos a desni-
vel durante las precipitaciones porque 
los niveles suben en cuestión de minutos 
y pueden dejar atrapadas a las personas 
en los vehículos.

Lluvias intensas generan caos en 
Guadalajara y Zapopan.
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Esperado reencuentro entre Eugenio 
Derbez y Victoria Ruffo
Hace unos días se dio el nacimiento de la 
primogénita de José Eduardo Derbez, motivo 
que dio paso a un reencuentro entre Eugenio, 
Alessandra Rosaldo y Victoria Ruffo.
Durante este reencuentro, Eugenio contó que 
no sabía muy bien qué hacer, pues, todos se 
abrazaron, por lo que también él y Victoria se 
dieron este gesto de amistad, lo que emocionó 
mucho a los seguidores de ambos, pues, con 
esto ambos famosos mostraron la madurez y 
cordialidad en su actual relación. “Coincidimos, 
nos dimos un abrazo. Sí, nos tomamos una foto. 
Ahí estamos las dos familias juntas”, reveló Derbez

Niurka vs Juan Osorio, la polémica sigue.
Desde hace varios días la polémica y discusión entre 
Niurka Marcos y su ex pareja Juan Osorio continúa 
y es que en una reciente entrevista el productor pidió 
respeto a la vedette recordándole quien le había dado 
su primera oportunidad. 
Por lo que Niurka respondió ventilando algunas 
intimidades de Osorio “Gracias a mi estás vivo, 
te conocí dopado en las drogas, te acompañé a tu 
recuperación. Fui la persona que te unió con tu 
familia. Te di un hijo, imagínate todo lo que tienes 
que agradecer”, sentenció la actriz y vedette, 
sumando leña al fuego que ya existe entre las dos 
personalidades.

Sergio Basáñez vende sus caldos en Costco.
Tras varias semanas de anunciar su nuevo negocio lejos de los 
reflectores del espectáculo, el actor Sergio Basáñez demostró 
que todo marcha bastante bien y sus caldos de hueso han sido 
un verdadero éxito pues actualmente están disponibles en una 
reconocida tienda de autoservicio. 
Ante sus más de 215 mil seguidores en Instagram el también actor 
de “Lo que callamos las mujeres” compartió un video explicando 
que sus caldos de hueso son un éxito y gracias a ello logró que sus 
productos se comercialicen en varias sucursales del Costco.

Por Roberto Peña
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Dunas de Bilbao: Maravilla de la 
Naturaleza en Viesca 
STAFF | EL AHUIZOTE

Resultado de la erosión con el pasar del tiempo de los 
elementos naturales, las dunas de Bilbao son una de 

las tres zonas de médanos o arena acumulada por el viento 
que existen en México, ubicadas en el municipio de Villa 
de Bilbao en Viesca Coahuila.  Con un paisaje similar al de 
Medio Oriente, las imponentes extensiones de arena fina 
son un área protegida para las distintas especies de fauna 
y flora que coexisten, algunas de ellas endémicas como la 
lagartija Uma exsul. 

Esta maravilla de la naturaleza ha servido como escenario 
para más de quince películas nacionales e internacionales, 
documentales, videoclips musicales, entrevistas, sesiones 
fotográficas y festivales de música. Las dunas de Bilbao son 
un paraje que ofrece a sus visitantes la tranquilidad de un 
desierto en calma, tardes soleadas y un paisaje en donde 
solo se extienden kilómetros y kilómetros de delicada arena, 
además de poder disfrutar de la maravillosa vista los visitan-
tes pueden probar de los dátiles, frutos del desierto nativos 
de Viesca y cuyas plantaciones se encuentran en la misma 
comunidad de Bilbao. 
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Entrega Gobernador reconoci-
mientos a niñas y niños ganadores 
de la Olimpiada del Conocimiento

STAFF | EL AHUIZOTE

El gobernador Manolo Jiménez Sali-
nas informó que el viernes Coahuila 

será sede de una reunión regional de se-
guridad en la que participarán los gober-
nadores de Nuevo León y Tamaulipas, 
sus equipos de seguridad, así como los 
comandantes militares de las regiones 4 y 
11, que atienden estos tres estados.
El Mandatario estatal anunció que en 
esta reunión se estarán presentando los 
indicadores y buenas prácticas de los 
diversos estados, pero donde también 
se harán compromisos en la materia 
entre los tres estados.
Lo anterior lo dio a conocer durante la 
entrega de pavimentación de diversas 
calles de la colonia Estrella de David, 
en el municipio de Arteaga, obras don-
de se invirtieron 2.9 millones de pesos 
en la pavimentación de más de 4 mil 
800 metros cuadrados.
“Nosotros siempre hemos dicho que para 
mejorar la calidad de vida de nuestra gen-
te, hay que mejorar el entorno donde vi-

ven con sus familias; por eso le estamos 
metiendo mucho recurso al interior de las 
colonias, de los barrios y de los ejidos con 
obras de agua, drenaje, pavimento y em-
bellecimiento de plazas”, expresó.
Jiménez Salinas comentó que no es obra 
de la casualidad la entrega de esta pavi-
mentación, ya que recordó que su biblia 
para gobernar es lo que la gente siente y 
piensa, y tiene como prioridad.
“Con obras como éstas, vamos cum-
pliendo compromisos con nuestra gen-
te”, externó.
Al hablar de desarrollo económico, Ma-
nolo Jiménez expuso que se tiene que 
seguir aprovechando la inercia mundial 
de la relocalización de empresas o near-
shoring, donde México es un país atrac-
tivo para los inversionistas; y dentro 
de México, dijo, Coahuila es uno de los 
mejores lugares para la llegada de inver-
siones, y la región Sureste del estado es 
privilegiada en este tema.
En el tema de la seguridad, comentó 
que se sigue robusteciendo el modelo 
Coahuila, coordinados con el Ejército 
Mexicano, la Guardia Nacional, la Ma-
rina Armada y los municipios. 
Asimismo, destacó que una de las cosas 
que caracteriza a Coahuila es que se tra-

baja en equipo entre todos los sectores de 
la sociedad en todos los temas de interés 
para cada comunidad. 
“Hoy reiteramos nuestro compromi-
so en los temas más importantes para 
ustedes, y que sepan que todo lo que 
hacemos en mi administración es para 
mejorar la calidad de vida de las fami-
lias coahuilenses”, puntualizó el gober-
nador Manolo Jiménez.
El alcalde Ramiro Durán García reiteró su 
compromiso con el gobernador Manolo 
Jiménez de seguir trabajando de mane-
ra coordinada para mejorar la calidad de 
vida de los habitantes de las colonias, ba-
rrios y comunidades rurales de Arteaga.
Mencionó que a través de la estrategia 
Mejora se puede abarcar más, y llegar a 
más colonias para beneficiar a más fami-
lias de Arteaga y de Coahuila.
Por su parte, Miguel Ángel Algara Acosta, 
secretario de Infraestructura, Desarro-
llo Urbano y Movilidad externó que en 
Coahuila se trabaja en unidad para darle 
a las y los ciudadanos obras que represen-
ten una mejora en su calidad de vida.
En este evento de entrega de pavimenta-
ción estuvieron presentes, además, Jericó 
Abramo Masso, diputado federal; Edna 
Ilena Dávalos Elizondo, diputada local; 
Ignacio Covarrubias Cabello, coordina-
dor de la Estrategia Social Mejora; Rocío 
Reyes Delgado, vecina beneficiaría.

Entrega Gobernador del Estado obras de 
pavimentación en Arteaga.
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El alcalde Román Alberto Cepeda González informó que la 
modernización de los parquímetros en Torreón, es una 

acción orientada a la promoción de la vivienda y el comercio 
en el centro de la ciudad, la cual forma parte de un proyec-
to integral que se implementará durante lo que resta de la 
actual Administración Municipal y tendrá continuidad en su 
siguiente periodo de Gobierno.
El pasado lunes 01 de julio del presente, inició en Torreón 
la operación de los parquímetros virtuales en el primer 
cuadro de la ciudad, con diferentes modalidades de pago 
como la aplicación Kigo Parkimovil, negocios autorizados 
y vía mensaje de texto.
“Es un sistema más amigable y cómodo para el usuario, y pasó 
por un periodo de seis meses de socialización”, comentó el edil. 
El Alcalde indicó que al inicio de la presente Administración 
Municipal se contaba con mil 800 parquímetros, la mayoría 

estaban vandalizados, y únicamente se pudieron rescatar 500 
para que funcionen a la par de la nueva modalidad virtual.
Dijo que esos 500 dispositivos fueron reubicados en el sector 
del Mercado Alianza, en donde operarán junto con los par-
químetros virtuales, para dar a los visitantes de esa zona de 
la ciudad más posibilidades de pago. 
“El proyecto contempla dos mil 200 cajones, de los cuales 
algunos ya estaban pintados, otros hay que renovarlos y 
concluir la infraestructura en este mismo mes”, comentó. 
El edil indicó que todo lo que se recaude por concepto de 
parquímetros, será destinado para la modernización y 
mantenimiento del Centro Histórico, en un proyecto que 
además involucra la actualización del marco normativo 
para esa zona de la ciudad. 
“Vamos a promover la vivienda y a revivir el comercio en el 
Centro Histórico con proyectos como este y el Corredor Ma-
tamoros”, expresó Cepeda González.
Al tratarse de un proyecto que opera en forma virtual, ac-
tualmente se encuentra en completo funcionamiento para 
quienes visitan el Centro Histórico, y ahora cuentan con una 
forma más moderna y cómoda para encontrar y pagar por 
espacio y tiempo de estacionamiento.
-  Torreón ¡Siempre Puede! -

Román Alberto Cepeda 
González destaca ventajas de los 
parquímetros virtuales
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